

Nombre del alumno: Alondra de los Ángeles Rodríguez Méndez.

C

Nombre del profesor: María de los Ángeles Venegas Castro.

Materia: Medicina Social.

Unidad: 1.3 Concepto y evolución

Grado: 9vo.

Grupo: "A"

Comitán de Domínguez Chiapas a 22 de mayo de 2020.

1.- El funcionalismo

El funcionalismo considera evadir o solucionar la alteración o anomalía de un problema, entre diversas expectativas. En la concepción funcionalista todo aquello que interviene en la armonía es alterada, y debe investigarse para subsanar y resguardar la estabilidad social o de grupo, ya que para el funcionalismo, la sociedad es un sistema de preservación; clases sociales, instituciones, grupos, y factores sociales.

2.- Concepto de salud y enfermedad.

La salud y enfermedad son parte esencial de la vida, del proceso biológico y de las diversas interacciones, en éste caso podemos enfocarlo específicamente a su interacción con el medio social. Podemos definir a la enfermedad como la alteración o disfunción del estado fisiológico del cuerpo, que como mencioné anteriormente esto también es considerado por el funcionalismo, como un mecanismo del sistema social para enfrentar la disfuncionalidad.

3.- Factores que determinan la paradoja de la salud.

Son cuatro los factores que son atribuidos a la paradoja de la salud: los adelantos médico-sociales; que han colaborado a acrecentar la preminencia de los trastornos crónico-degenerativa. Factor psicológico; basado en la conciencia médica de la sociedad, la preocupación individual del estado de su propio cuerpo. Factor económico y comercial; comercialización de la salud, la atribución total a la atención médica, en la creencia de que todo puede resolver. Factor asistencial; alta mecanización de la sociedad contemporánea.

4.- Retos a cumplir por la medicina social.

La medicina social debe: Impulsar el tratamiento preventivo de la enfermedad en el contexto social para la obtención de mejores resultados en preservación de la salud y oposición de la enfermedad.

Aumentar la razón y capacidad en función de la salud pública, innovando la eficiencia y eficacia de los programas preventivos.

Desarrollar eficazmente la atención primaria en base a una asistencia innovadora al alcance de la población.

4.- Papel del trabajador social en los retos de la medicina social a nivel de la salud pública.

Principalmente como trabajadores sociales, nos enfocamos en la promoción y protección de la salud, prevención de enfermedades de manera eficaz, para la preservación de la misma.

Como se describió en un tema anterior existen tres niveles de prevención: primaria, secundaria y terciaria, el trabajo social interviene en el nivel primario, ya que es ahí donde impulsamos medidas de tratamiento preventivo, concientización social, promoción de programas y acciones preventivas, como estilos de vida saludable. Ya sea en base a una intervención individual, grupal o comunitario, así mismo se retoman acciones de cuantificar y cualificar la magnitud de los problemas de salud y sus factores de riesgo mediante diversos métodos.

En base al tercer reto de la medicina social, puedo mencionar el diseño y desarrollo de programas y actuación para la asistencia social, como prevención de enfermedades, atención socio-sanitaria y vigilancia de la salud. También contribuye al fomento de la participación social activa y fortalecimiento del grado de conciencia de la población sobre su propia salud y las consecuencias que ésta conlleva.

FUENTES

(Aldereguía Henriques, 2010)

(Cabrera, 2010) (Cabrera, 1991)

